

## Einleitung

Traditionell am vierten Wochenende im September veranstaltet der Musikzug Fredelsloh die „Fredelsloher Klosterwiesn“. Das größte Fest dieser Art in Süd-Niedersachsen bei dem richtige Oktoberfeststimmung aufkommt. Diese Gaudi findet mitten im Töpferdorf Fredelsloh im Park vor historischer Kulisse der Klosterkirche Fredelsloh St. Blasii und Marien statt.

Am 28. (ab 16:30 Uhr) und 29. (ab 10:30 Uhr) September 2019 lädt der Musikzug Fredelsloh zur 19. Klosterwiesn in das Töpferdorf ein.

**Das Fest findet bei jedem Wetter statt!**

**Bei schlechtem Wetter wird der Veranstaltungsort in eine große Halle verlegt.**

# Der Eintritt ist frei.

Weitere Informationen unter:

[www.klosterwiesen.fredelsloh.de](http://www.klosterwiesen.fredelsloh.de) und

[www.MusikzugFredelsloh.de](http://www.MusikzugFredelsloh.de)

## Original Bierfassanstich

Mit Herbert Nüske Inhaber der Firma Nüske Transport- und Landschaftsbau GmbH wird ein weiterer Fredelsloher die Klosterwiesn eröffnen. Wir freuen uns, dass er sich die Zeit nimmt und bei der 19. Fredelsloher Klosterwiesn am 28.09. (17:00 Uhr) den originalen Bierfassanstich durchführt.

Er tritt die Nachfolge von Thomas Wedemeyer, Geschäftsführender Gesellschafter der ETT Verpackungstechnik, an, der im letzten Jahr diese Ehrenvolle Aufgabe hatte. Mit dem Anstich wird die Klosterwiesn, das größte Fest dieser Art in Südniedersachsen, offiziell eröffnet.

### Jahr „Bierfass-Anstecher“

2001 Ohne Bierfassanstich

2002 Stellvertretender Landrat Hannes Klett-Drechsel

2003 Stellvertretender Landrat Hannes Klett-Drechsel (für den erkrankten Landrat eingesprungen)

2004 Landrat Michael Wickmann

2005 Ortsbürgermeister von Fredelsloh Manfred Türk

2006 Bürgermeister der Stadt Moringen Rudolf Bödcher

2007 NDR-Redakteur Johann Ahrends

2008 Ehrenlandrat Axel Endlein

2009 Superintendent Heinz Behrends

2010 Bürgermeister der Stadt Moringen Hartmut Schnabel

2011 Landtagsabgeordnete Frauke Heiligenstadt

2012 Kreisbrandmeister Bernd Kühle

2013 Präsidenten der Klosterkammer Hannover Hans-Christian Biallas

2014 Vorstandsmitglied Kreis-Sparkasse Northeim Sparkassendirektor Bernd Sommer

2015 Bürgermeisterin der Stadt Moringen Heike Müller-Otte

2016 Dennis Poschwatta Schlagzeuger der Rockband Guano Apes

2017 Martin Altmayr Leiter Netzbetrieb und Prokurist bei den Stadtwerken Einbeck

2018 Thomas Wedemeyer, Geschäftsführender Gesellschafter der ETT Verpackungstechnik

2019 Herbert Nüske Inhaber der Firma Nüske Transport- und Landschaftsbau GmbH

2020 ?

### **Eventmusic DJ-Team**

Das Eventmusic DJ-Team sorgt für die passende musikalische Unterhaltung des Samstagabends. Von Oldies, Schlager, Party-Hits bis hin zu den aktuellsten Charts, lassen Sie keine Wünsche offen.

### **Wiesn-Gottesdienst**

Ein ganz besonderer Gottesdienst beginnt unter freiem Himmel am Sonntag um 10:30Uhr mit Pastor Peter Büttner. Der Posaunenchor Volpriehausen umrahmt diesen Gottesdienst musikalisch und verleiht ihm damit ein besonderes Flair.

### **Wettsägen**

Mit einer Bauchsäge (auch Quer-, Schrot-, Treck-, Trumm-, Wald- oder Bauernsäge genannt) wird ein ca. 15cm dicker Fichtenstamm auf Zeit durchgesägt. Für die ersten Plätze beim Wettsägen gibt es besondere Preise, auf die sich die Gewinner jetzt schon freuen können.

### **Wettnageln**

Dieser „Klassiker“ der Oktoberfestspiele darf natürlich nicht fehlen.

Wer schafft es mit möglichst wenigen Hammerschlägen den Nagel im Holzklötz zu versenken?

### **Spiele für Kinder**

Das Jugendrotkreuz Einbeck übernimmt in diesem Jahr einen großen Teil der Kinder und Jugendaktionen.

Verschiedenes wird unter dem Motto „Spiel und Spaß mit dem Jugendrotkreuz Einbeck“ angeboten.

Für die Bewegung und zum Austoben stehen eine Hüpfburg und ein Spieleanhänger mit Pedalos, Mega Jenga, Bälle, Jonglierzubehör, Bobby Cars, Twister, Sommerski und anderes zur Verfügung. Für die Kreativität können eigene Buttons gestaltet werden.

### **Tanzvorführung**

Bereits zum siebten Mal zeigt die Karnevalstanzgruppe „Klosterwiesn Kracher“ ihr Können und sorgen mit Ihren Vorführungen für Stimmung.

### **Projektchor auf der Wiesn**

30 Sänger aus der Region um Fredelsloh und Hilwartshausen haben mehrere Monate geübt um bei der Klosterwiesn aufzutreten. Deutsche und englische Rock- und Pop-Songs werden präsentiert. Außerdem werden zwei Stücke vorgetragen, die der Projektchor zusammen mit dem Musikzug einstudiert haben.

### **Malwettbewerb**

anstatt eines Luftballonwettbewerbs veranstalten wir in diesem Jahr einen Malwettbewerb für alle Kinder und Jugendliche

Das Thema des Wettbewerbes lautet: „Meine Fredelsloher Klosterwiesn“

## **Live Musik**

Über 100 Musiker in vier Orchestern sorgen für die richtige Oktoberfeststimmung. Gute Blasmusik aller Stil-Richtungen werden zu hören sein.

Jugendblasorchester Lutterhausen/Fredelsloh

spielt konzertante und moderne Blasmusik. In diesem Orchester sind die Jugendlichen aus den Feuerwehrmusikzügen Lutterhausen und Fredelsloh vereint.

Feuerwehrmusikzug Lutterhausen

wenn der Funke zum Publikum überspringt, haben sie Ihr Ziel erreicht. Ihre Musik macht dann nicht nur den Gästen Freude, sondern auch Ihnen selbst. Es wird klassische und volkstümliche Musik als auch moderne Konzertliteratur gespielt.

Turnermusikzug (TMZ) Altgandersheim

mit einem breitgefächerten musikalischen Repertoire das von Musical- und Filmmusiken über Pophits bis zu Stimmungsmusik reicht wollen die Musiker die Gäste verwöhnen.

Musikzug Fredelsloh

der dank seiner modernen musikalischen Ausrichtung sich als dynamisch wachsender, jugendorientierter Verein präsentiert. Selbstverständlich gehören auch traditionell gewohnte Blasmusikstücke zum Repertoire.

Alle werden ihr Bestes geben, um die Besucher zu unterhalten.

## **Wiesn Wirt!**

Leckere Schmankerln zur Klosterwies'n bietet die Schlachtereier und Partyservice Wucherpfennig aus Seulingen auch in diesem Jahr an. Legendär bereits der Bayerische Klosterwiesn Döner. Selbstverständlich sind auch Haxen, Weißwürstl, Leberkäs auf jeden Fall dabei.

Für die Bierliebhaber wird neben dem Einbecker Pils auch Andechser dunkel und Weihenstephan Hefeweissbier aus dem Fass ausgeschenkt.

## **Kaffee und Kuchen**

Nicht nur für den Gaumen, sondern auch ein Augenschmaus ist unser Kuchenbuffet. Wir bieten am Sonntag ab 14:00 Kuchen und feinen Kaffee an solange der Vorrat reicht. Unser Kaffee wird von der Privatrösterei „Kaffeelino“ aus Fredelsloh individuell im schonenden Röstverfahren geröstet.

## **Klosterwies'n Königin und Klosterwies'n König**

Mit einem Bayerischen Outfit wird man dann zum „feschsten Madel“ bzw. zum „feschsten Burschen“ auf der Klosterwies'n ernannt.

Gespannt darauf kann man schon sein, wer die Nachfolge von Königin Annika Fischer und König Wilfried Schröder aus Fredelsloh antreten wird.

## **Klosterwiesn Prinzessin und Klosterwiesn Prinz**

Auch bei den jüngeren Klosterwiesn Besuchern wird das beste Oktoberfestoutfit gekürt. So wird die Klosterwiesn Prinzessin und der Klosterwiesn Prinz gesucht.

Amtierende „Hoheiten“ sind Klara Schwede (Fredelsloh) und Liam Müller (Fredelsloh).

Die Majestäten werden wieder von einer unabhängigen Jury ernannt.